
令和３年１０月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和３年１０月５日（火） 午前１０時３５分 

閉会日時  令和３年１０月５日（火） 午前１１時４５分 

場  所  愛西市役所 北館 2階 会議室 2－1 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

委 員           難 波 知 里 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

                    教育部次長         小 島 洋 志 

学校教育課長                猪 飼 政 和 

学校教育課主幹    稲 垣 潤 一 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

生涯学習課長        石 田 泰 弘 

学校教育課長補佐      坪 井 靖 史 

           

 

■ 傍聴者     ２名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 文化施設・スポーツ施設の使用料変更及び立田総合運動場の用途廃止について 

（３） 就学校の変更について（非公開） 

（４） 地域クラブ移行計画 

（５） その他 

 

 5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告  

コロナ禍は収束傾向にありますが、第６波が危惧されております。９月

当初は家族、兄弟等のコロナ情報がありましたが、校内感染は無く、１

校のみ学級閉鎖をさせていただきました。 

また、本日午後から総合教育会議を開催いたしますので、委員の皆さま

はよろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について新規の申請がございます。

事務局お願いします。 

 

（資料１－６ 事業名「大里東ジュニアオープン大会（後期）」より説明。） 

 

何かご質問ありますでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

承認実績のあるものについて何かありますでしょうか。 

 

（資料１－７ 事業名「チャレンジカップＡＩＳＡＩ－２０２１」より

説明。） 

 

この件について、よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

次に、（２）文化施設・スポーツ施設の使用料変更及び立田総合運動場の

用途廃止について を議題とします。 
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（生涯学習課長・スポー

ツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

（資料２－１、２－２「文化施設・スポーツ施設の使用料変更及び立田

総合運動場の用途廃止」より説明。） 

 

この件についてよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（３）就学校の変更について、いじめ、不登校状況について（非公開） 

を議題とします。こちらにつきましては、個人情報があるため非公開と

させていただきます。 

 

（傍聴者２名退室） 

 

（傍聴者２名、入室） 

 

（４）地域クラブ移行計画について よろしくお願いします。 

 

（資料４「愛西市地域クラブ 移行計画（案）」より説明。） 

 

この件につきまして、ご質問ありましたらお願いします。 

 

地域クラブの支援に市から補助金を出す等考えておりますでしょうか。 

 

実際にスポーツ少年団におきましては、市内の中学生がいる場合、１人

当たり１年で千円が補助されるものはありますが、大人の団体や文化系

の団体で中学生を受け入れた時の補助金が現在は無いため、検討が必要

と考えております。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

学校部活動と地域クラブ活動の連絡会の場を設けることや、学校教育課

と共に保護者会を開催して地域クラブの設立とありますが、今の部活動

を地域クラブにするという誤解が生まれるかと思います。 

スポーツ少年団等の組織に中学生を受け入れていく動きを明確にしてい

かないといろんな問題が生じるかと思います。 

 

令和５年度から国は移行していく形であるが、スムーズな移行は難しい
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（委員） 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

と思います。しばらくは学校が中心にならざるを得ないと思います。土、

日曜日の部活動の指導的立場を先生から地域へと移すのはすんなりとは

いかないです。 

子ども達の日々の生活体験が非常に乏しい為、例えば、現在は小学校の

スポーツ少年団の充実や、生涯学習団体で茶華道をやるなど、みんなの

中に入っていくことが求められています。スポーツに限らず、しなやか

な人間性を育てていくには人との交流も必要であります。体力、心の状

況などこのままの状況でいくのはいかがなものかと思います。 

先生たちを地域クラブの指導の中心にするつもりはないので、誤解が無

いようにしていかなくてはいけません。先生たちの中でも運動をする中

で子ども達と触れ合いたいと思う先生もいます。その人の道を閉ざすこ

とは避けたいと思いますので、周知を徐々にしていきたいと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

中小体連はどのようになっていますでしょうか。 

 

中小体連は先生たちが引率し、監督をします。このような状況になると、

中小体連ではなく地域クラブが主体になるかと思います。学校の大会は

中小体連で、地域クラブになると中小体連から離れてしまうことになり

ます。そのため、中小体連から離れる自治体も出てきていると聞いてお

ります。令和５年度からはできるところから行っていく形になるかと思

います。 

 

地域クラブを中学校単位で作るのは難しくなっていることをどのように

クリアしていくのでしょうか。 

 

佐織西中学校と佐織中学校が野球を合同で行っており、立田中学校と八

開中学校も合同で行っていますが、フォーメンション等の確認は平日は

できかねます。土日に学校が集まり、練習をするような現状です。 

愛西市の中学校でハンドボール部があるのは、佐屋中学校のみです。仮

にハンドボールをしたい子が別の学校にいるのであれば、土日に来て練

習をします。今後地域クラブへ移行すると、学区が無くなり中小体連が

危うくなります。運動面ばかりになっておりますが、ピアノ、ダンス等、

文化的活動も奨励していきたいです。 

 

その他よろしいでしょうか。 
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（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

今はスポーツに特化していますが、学校生活を明るく過ごしていくため

にも、文化的な方にも目を向けていただきたいと思います。令和５年度

に全てを行うのは難しいとは思いますが、児童生徒が減ることにより部

活動も減ってきているため、地域クラブの移行計画に入れていただきた

いと思います。 

進行中ではありますが、中学生を受け入れているスポーツクラブチーム

は増えてきておりますでしょうか。 

 

増えてきている状況です。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（５）その他についてお願いします。 

 

９月の教育委員会で話がありました事務点検報告書について、公認スポ

ーツ指導者の愛西市スポーツ少年団が全部で２８クラブあり、そのうち

県、国に登録しているのは１４クラブあります。１４クラブの中に３６

名の公認指導者がおります。全指導者１４５名中３６名が指導者資格保

持者になります。 

 

講習会は県の主催ですか。 

 

そうです。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

学習パートナーシップ事業を例年行っており、中学３年生を対象に学校

以外の学習機会を提供する場を県の補助事業で１０月以降開催していき

ます。今後各校にご案内をさせていただきますのでよろしくお願いしま

す。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

本日午後２時から第１回愛西市総合教育会議を開催いたします。議題に



   6 

ついては、中学生体験学習事業について、ＧＩＧＡスクール構想への取

組状況について、学校部活動の地域クラブへの移行について、小中学校

施設老朽化について、小中学校規模等適正化について、いじめ・不登校

の現状について（非公開）の６つの議題で行いたいと思っております。 

次回定例教育委員会は、１０月２８日（木）１０時３０分になりますの

でよろしくお願いします。 

 

５．閉会 

  閉会宣言をする 

 


